
Niederschrift Nr.  19  
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften  

der Stadt Schwentinental 
 am Donnerstag, den 27. Januar 2022, 

im großen Bürgersaal 
 

 
 
Beginn: 19.00 Uhr          Ende: 21:10 Uhr    
 
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Ache, Christoph (Vorsitzender) 
2. Herr Stelljes, Heiko 
3. Herr Müller, Andreas 
4. Herr Sindt, Volker für Frau Sindt, Sabine 
5. Herr Götting, Jose 
6. Frau Jentzen, Jana  
7. Frau Bretschneider, Karolin 
8. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt, sind: 
 

1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) ab 20:45 Uhr 
2. Frau Hansen, Martina (Büroleitung) ab 20:30 Uhr 
3. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 
4. Herr Kemper, Dirk (stv. Amtsleiter) 
5. Herr Olsson, Jan (Betreute Grundschule) 
6. Herr Johansson, Björn  
7. Herr Reimer, Roland (Schulleiter Albert-Schweitzer-Gemeinschftsschule) 
8. Herr Deutschendorf,Matthias (Schulleiter Astrid-Lindgren-Grundschule) 
9. Frau Behn (Kieler Nachrichten) 
10. 20 Besucher*innen 

 
Entschuldigt fehlt: 
Herr Voigt, Jan 
 
Herr Ache stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Damit 
sind 8 Mitglieder anwesend und der Ausschuss ist somit beschlussfähig. 
 

Herr Ache schlägt vor, den nicht öffentlichen Teil zu streichen, da in diesem keine 

Mitteilungen oder Anfragen vorliegen. 

 

Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
Somit wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 
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TAGESORDNUNG: 

 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung vom 18.11.2021 

 
3. Mitteilungen und Anfragen 

 
4. Grundschule am Schwentinepark 

hier: Vorstellung der Pläne zur Umgestaltung des Schulhofes durch die  
        Landschaftsarchitektin Schlegel (SM 003/2022) 
 

5. Situation der Schulen in Schwentinental 
a) Zwischenstand zur Prognose der Schülerzahlen für die kommenden 10 

Jahre durch die Verwaltung 
 

b) Aufnahmekapazitäten zum Schuljahr 2022/23 
 

           c)  Antrag der SWG-Fraktion 
                hier: Betreute Grundschulen (SM 009/2022) 
 
           d) Antrag der SWG-Fraktion  
                hier: Vergleichbarkeit der Kostenkalkulationen an den Schwentinentaler  
                        Grundschulen (SM 008/2022) 
 
6. Stadtbücherei Schwentinental 
    hier: 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Schwentinental über die  
            Benutzung der Stadtbüchereien und über die Erhebung von         
            Benutzungsgebühren (BV 011/2022) 
 

Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
 
TOP 1 
 
Der Schulelternbeirat der Grundschule Klausdorf fragt an, wann WLAN in der Schule 
verfügbar sei.  
Herr Kemper erklärt, dass ein Angebot vorliegt. Es wird jedoch aktuell noch auf ein 
weiteres Angebot gewartet, da das erste Angebot immens hoch war.  
 
Seitens der anwesenden Einwohner*innen werden verschiedene Fragen zu den 
Themen Schulhofgestaltung und Raumsituation gestellt. Herr Kemper verweist hierzu 
auf die nachfolgenden Tagesordnungspunkte.  
 
 
TOP 2 

 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 18.11.2021 wird zur Kenntnis genommen. 
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TOP 3 
 

Herr Kemper teilt mit, dass das Auswahlverfahren für die Schulsozialarbeit 

abgeschlossen ist. Die neue Kollegin soll spätestens zum 01.04.2022 eingestellt 

werden. 

 

TOP 4 

 

Frau Schlägel stellt die Pläne zur Umgestaltung des Schulhofes an der Grundschule 

am Schwentinepark vor und beantwortet die Fragen der Ausschussmitglieder.  

 

Nach kurzer Diskussion entscheiden sich die Ausschussmitglieder dafür, dieses 

Thema zunächst in den Fraktionen zu beraten.  

 

  

TOP 5 

 

a) Herr Kemper teilt mit, dass die Verwaltung weiterhin daran arbeitet, eine ver-

lässliche Prognose der Schülerzahlen für die kommenden 10 Jahre zu erstel-

len. 

 

b) Aufnahmekapazitäten für das Schuljahr 2022/2023 

 

      -Grundschule am Schwentinepark: 5-Zügigkeit 

Hier ist zu erwähnen, dass der Grundschule am Schwentinepark 1 Räumlichkeit 

zum neuen Schuljahr fehlt. Geplant ist es, dass die Schülerbücherei weicht und 

ein neuer Klassenraum entsteht. Ebenfalls ist in Planung, dass alte Hausmeis-

terhaus umzubauen um weitere Lernräume zu schaffen. Hier würde die Schüler-

bücherei ihren neuen Platz finden. 

  

- Astrid-Lindgren-Grundschule: 3-Zügigkeit 

 

- Albert-Schweitzer-Gemeinschaftsschule: 3-Zügigkeit 

 

c) Herr Stelljes erläutert den Antrag der SWG Fraktion (SM 009/2022) und zieht 

diesen nach kurzer Diskussion zurück.  

 

d) Herr Stelljes erläutert den Antrag der SWG Fraktion (SM 008/22) und zieht 

diesen nach kurzer Diskussion zurück.   
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TOP 6 

 

Herr Kemper erläutert die BV 011/2022.  

 

Herr Müller beantragt folgende Änderung:  

 

1. In §5 Abs. 2 wird das Wort „Bundesfreiwilligendienstleistende“ durch das Wort 

„Freiwilligendienstleistende“ ersetzt.  

 

2.  Sozialleistungsempfänger werden von den Gebühren befreit. 

 

Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

    

gez. Chr. Ache    gez. Ruppin 

  

  (Vorsitzender)              (Protokollführerin) 


